

Als früher »Vorsokratiker« erörtert Hesiod in »Werke und Tage« Lebensbereiche und -beziehungen, die aus seiner Sicht für das gute Leben des Einzelnen und für das gelingende Zusammenleben des Menschen in Gemeinschaft unverzichtbar sind: Wettstreit, Gerechtigkeit, Arbeit, Hausgemeinschaft, Freundschaft und Spiritualität. Für Hesiod hat der Mensch in zentralen, wenn auch nicht in allen Fragen der Lebensgestaltung vor allem eines – Entscheidungsfreiheit. Ergänzt durch die antiken Perspektiven politischer Partizipation und kosmopolitischer Identität ergibt sich ein »Konzept signifikanter Lebensbereiche und -beziehungen des Menschen in Gemeinschaft«.

Publikation im Meiner Verlag für Philosophie, Blaue Reihe „für richtungsweisende Texte heutiger Autoren zu wichtigen Fragestellungen, Themen oder Prozessen im Kontext aktueller Debatten“:

<https://meiner.de/monographien-reihen/blaue-reihe/leben-in-gemeinschaft.html>